

Diferencias entre Morena de AMLO y el EZLN indígena

Por: [Pedro Echeverría V.](#)

Globalización, 24 de julio 2018
[Rebelión](#) 24 July, 2018

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

1. De entrada no pienso que Morena o el EZLN estén vendidos al gobierno, a la derecha, al PRI o al PAN; son movimientos muy honestos que surgieron en lucha por una sociedad menos injusta y hasta igualitaria. Pienso que en posiciones políticas, programas y experiencias, el EZLN, que apareció en 1994 en Chiapas, con las armas en la mano, es de izquierda y el lópezobradorismo, que nació en 1988 en las elecciones y el movimiento cardenista, es de centro izquierda.

Aunque persiguen el mismo objetivo (luchan contra la injusticia y la desigualdad) se confrontan porque las dos organizaciones tienen poder y liderazgo y, por lo menos desde 1994, ninguno está dispuesto a ceder en búsqueda de la unidad.

2. La unidad en la izquierda -históricamente- ha sido muy difícil porque pone el primer lugar la ideología revolucionaria (muchas veces marxista), el poder político, la desconfianza por la des honestidad. (Al contrario, la unidad en la derecha (PRI, PAN, PRD) es sólo un asunto de negocios, de dinero, de reparto de cargos, de confianza en cumplir tratos) En la izquierda la ideología puede ser sólo un disfraz para esconder intereses políticos de prestigio, dirección, competencia y control. Se ha desarrollado en su interior el oportunismo, pero en este caso de la unidad, el sectarismo ha sido dominante, mismo que a todas luces ha impedido la unidad. Se recuerda mucho “la unidad a toda costa” de los años 40 que llevó a los trabajadores a marchar tras el capital.

3. El EZLN ha lanzado fuertes acusaciones contra Cárdenas y López Obrador, en los tiempos que dirigieron el PRD y fueron candidatos presidenciales; así como por acciones de gobierno; justificaron con ello el no apoyo al PRD y a Morena en los procesos electorales. Ante esas críticas los de Morena han limitado (o no han hecho) acercamientos para llegar a acuerdos. En lugar de ello, públicamente y en los pasillos, sólo se escuchan condenas e insultos del uno y otro bando. Se sabe perfectamente que el EZLN se presenta como “anticapitalista radical” y Morena es una organización electoral que declara estar en una “gran batalla contra la corrupción”, pero no quieren entender sus radicales diferencias.

4. Lo importante es reconocer avances y retrocesos en las estrategias de lucha. El EZLN dio un paso gigantesco el año de 1994, pero luego durante 24 años ha sufrido un estancamiento a pesar de sus esfuerzos por consolidar su fuerza y sus luchas. Morena de AMLO es electoral y 2018 parece su coronamiento, pero dado su carácter de gobierno deben esperarse varios meses para conocer hacia dónde va y prever sus posibilidades.

Espero que los zapatistas del EZLN, la CNTE de profesores y otros grupos comprendan que por lo menos los siguientes seis meses del gobierno de AMLO son esenciales, fundamentales, para hacer avanzar el proceso de democratización; pero también entiendan que si éste resulta un fracaso puede ser de por lo menos una década más.

Pedro Echeverría V.

La fuente original de este artículo es [Rebelión](#)

Derechos de autor © [Pedro Echeverría V.](#), [Rebelión](#), 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Pedro Echeverría V.](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca